

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

Eco mes 8 rs.
Trimestre 21.

FUERA DE ELLA.

Trimestre 30.

NÚMEROS SUELTOS
DEL ECO UN REAL.**EL ECO****DE CARTAGENA.**

REGIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO

CARTAGENA IULSTRADA

Trimestre. 28 rs.

Fueraid. . . . 34.

NÚMEROS SUELTOS

de Cartagena Ilustrada 2 rs

Puntos de suscripcion.

CARTAGENA

Liberato Montells, Mayor 24.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

Lunes 12 de Abril.

El Eco de Cartagena

Insertamos á continuacion un artículo pequeño por su estension, pero no por su contenido, que ha visto la luz pública en alguno de los periódicos de la corte. Nos ha parecido que conviene dar la mayor publicidad á documentos de esta clase, porque en medio del tristísimo espectáculo de la obra de destruccion emprendida por nuestros partidos políticos, es consolador saber que algun soldado de la paz puede todavia emprender y dar cima feliz á alguna de sus fructuosas campañas.

No conocemos al Sr. Jordana; pero si es exacta la relacion que copiamos, no podemos menos de agradecerle el consuelo que nos ha proporcionado, asegurándole en cambio que todavia hay españoles de buena voluntad que saben dar á los que realizan semejantes pacíficas hazañas un lugar preferente en su estimacion al de otros llamados héroes.

«Exploracion de los bosques del Noroeste de Luzon. (Filipinas.)»

Los extensos bosques de las provincias de Ilocos Norte y Sur, Abra y Union, situadas al N. O. de la isla de Luzon, que cubren las abruptas faldas occidentales del Gran Caraballo, han sido objeto de un detenido reconocimiento durante los meses de Noviembre y Diciembre últimos, á fin de determinar la superficie ocupada por los mismos, las especies arbóreas que los forman y las condiciones que presentan las diversas comarcas donde radican, para facilitar ó promover, segun los casos, su inmediata explotacion. Ha llevado á cabo este trabajo, sufriendo muchas contrariedades y corriendo no pocas peligros el joven ingeniero inspector de montes de la isla D. Ramon Jordana, acompañado de dos ayudantes.

Si la expedicion se hubiese limitado á recorrer la poblacion agreste marchando de Manila á San Fernando, de San Fernando á Vigan y de Vigan á Laoag, aun cuando es siempre molesto viajar por tierra en aquellas islas, la empresa, sin embargo, nada hubiera tenido de particular, pero se trataba de mas difícil ruta era preciso abandonar las calzadas en uso y remontar los rios, marchar por senderos escabrosos, salvar barrancos, escalar escarpes, y sobre todo atravesar y aun habitar en las rancherías de los indígenas reducidos y remontados, careciendo por lo tanto de la libertad y seguridad personal que tan necesaria es para los trabajos dasonómicos. Por fortuna, todos los obstáculos fueron vencidos, y la expedicion regresó á Manila, despues de recorrer un itinerario de 250 leguas, con un rico botin forestal y con una serie de noticias estadísticas que han de ser de gran utilidad para el Estado.

Queda comprobada la existencia de dilatados bosques en sitios hasta ahora no visitados por los europeos, y asimismo la abundancia de robledales y pinares, de gran valor maderable. El pino de estas selvas es el llamado por los botánicos, «Pinus insularis» Endl., diferente del de Zambales, que corresponde á otra especie, y no subetanto ni en latitud ni en altitud.

Pueden utilizarse para la extraccion de las maderas, haciendo algunas obras de toska canalizacion, los rios Abra, Agno Grande y sus principales afluentes superiores.

En general la vegetacion arbórea de aquella region, que es la que tiene más baja la temperatura de toda la isla, presenta mucha semejanza con la europea, sin que falten tipos esencialmente orientales, como los helechos arbóreos, de los cuales los expedicionarios han visto individuos de cuatro y seis metros de altura. Los robles corresponden á dos ó mas especies, pero la falta de una «flora especial» ha hecho imposible su determinacion. Los robledales, que suben más que los pinares, son de gran

des creces y frondoso follaje, sobre todos los del monte Datá, del distrito de Benguet, que distan poco de las afamadas minas de Mecayen.

La explotacion de estos montes, cuyos productos vendrian á parar todos á los puertos de la costa N. O. de Luzon, acortaria la distancia que se para los mercados asiáticos de los actuales puertos en donde embarcan maderas, pudiéndose estas, por lo tanto, ofrecer á más bajo precio. La escasez de este producto en China y la próxima construccion en dicho imperio de las vías férreas más importantes, asaguran una creciente y sostenida demanda.

El Gobierno debe, pues, mandar proceder desde luego al estudio de la «Flora forestal», base de todo conocimiento dasonómico, y emprender enseguida los aprovechamientos, aumentando así los ingresos del Tesoro, acrecentado notoriamente en los últimos años, desde que ha impuesto á este ramo una direccion científica.

Segun los cálculos hechos por la inspeccion sobre el mismo terreno, la superficie que puede ser explotada desde luego en aquellas comarcas, es de medio millon de hectáreas, que representan un valor de muchos millones de pesos.

Atendidos los expedicionarios con benévola solicitud por las autoridades y los religiosos, á quienes deben grandes deferencias, no se encuentran menos complacidos, dejando á un lado toda cuestion de higiene y limpieza, de los temidos igorotes, entre los cuales han encontrado franca y benévola hospitalidad, compartiendo con ellos sus ruines albergues y su camote, viandas y habitaciones, bien poco confortables por cierto, pero que fueron aceptadas con alegria por el buen deseo con que las brindaron aquellos hijos de las selvas, compañeros de los monos, y eternos fumadores de pipa, así hombres como mujeres, cuyo bello ideal consiste en andar desnudos, sin más aditamento que un toscos cendal en la cintura, y en dedicarse á la contemplacion, echados todo el día, esquivando toda faena corporal é intelectual. El cambio

por algunas fruslerías del oro que recogen en minas cuyo asiento no han querido descubrir, basta á sus exiguas necesidades.

Poco ó nada se ha hecho para reducir á los alzados y para atraerlos á la vida de la civilizacion. Y, sin embargo, ¿con cuán poco trabajo se podria realizar esta útil empresa?

J. J. y M.

Correo general.

Madrid 10 de Abril de 1875

Deciase el 3 por la noche en Reus que el cabecilla carlista Nen de Prades habia fusilado á Moore.

El municipio de Grats ha dirigido una esposicion á la Dieta protestando contra la permanencia en aquel punto de D. Alfonso de Borbon y su esposa.

En breve presenciara Valencia la ejecucion de Antonio Peluso y Pastor, condenado á muerte por asesinato de un compañero suyo en presidio, habiendo publicado la «Gaceta» la sentencia en que se declara no haber lugar al recurso de casacion á su favor interpuesto.

El jefe carlista Barriz se halla en Durango, y por consecuencia no ha salido del territorio de las provincias Vascongadas; como se habia asegurado.

Un dependiente de una casa de comercio de Barcelona se ha fugado de la misma llevándose 3 millones de reales.

«Barcelona 8.

El «Diario de Tarragona» dice que una ronda carlista fué batida en Rocallaura, haciéndose la cinco muertos.

Las noticias del Centro, dice el «Diario», son altamente satisfactorias, notándose marcados síntomas de descomposicion en las facciones.

Paris 9.

El ministro de la Guerra ha dirigido una circular á los generales, en la cual dice que todos deben ajustar